
愛知中部水道企業団にはどんな仕事があるんだろう？

働いている人はどんな人たちだろう？

企業団に興味を持っていただいた方は、ぜひ最後までご覧ください。





第１章
各所属１日のスケジュール

企業団には、個性豊かな職員が在籍しています。

ほんの一部ですが、大切な仲間たちと

日々取り組んでいる仕事内容を紹介します。



あ

時刻 内容

8:00
出勤

その日の予定を確認

8:30
始業

朝礼にてグループ内職員の
スケジュール確認

9:00 提出書類の確認

10:00 施工現場の確認

12:00 昼休み

13:00 現場にて断水・洗管作業

16:00 発注予定工事の設計等打ち合わせ

17:20 退庁

CHECK

⽔道管洗浄作業

⼯事の都合で断⽔した時や新しく⽔道管を布設し
た後には、⽔道管の洗浄作業を⾏います。管理バ
ルブを慎重に操作して流量を調整しながら⽔を流
し、⽔質に問題が無いことを確認してからお客様
のもとへ供給を始めます。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

私⾃⾝、⽔道の知識は全くないまま企業団に⼊り
ました。むしろそういう⼈の⽅が多いと思います。
知識が無いから…と迷っている⽅がいるのであれ
ば、そんな⼼配必要ありません︕
将来⼀緒に働けることを楽しみにしています。

１⽇のスケジュール

配⽔場築造や⽔道管の布設⼯事を⾏っています。
現在建設課では、⽼朽管路の更新に⼒を⼊れて
おり、災害に強い耐震管路を布設しています。
災害発⽣時に拠点となる⼩学校や市役所等の重
要給⽔施設を機能させるためにも⼤切な事業で
す。また、住⺠の皆様のもとへ安定した⽔道⽔
の供給を⾏えるように、⽔圧・⽔量の適正化も
図っています。地域によって、配⽔池容量と配
⽔量のバランスを⾒ながら計画を⽴てることは
苦慮しますが、毎⽇変わらず⽔道⽔を使っても
らえるよう⽇々業務に励んでいます。

建設課の主な業務

⼯事現場の管理・監督業務を担当しています。設
計図⾯をもとに指⽰を出したり、業者指導を⾏い
ます。現場で起こるイレギュラーに対し、状況を
踏まえた判断で指⽰を変更する場⾯が多々あるた
め、たくさんの経験を積むことができます。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:15 出勤

8:30
始業

朝礼及び庁内通知メール等の確認

9:00
電話対応、完了書類のチェック

決裁・回覧文書等の確認

12:00 昼休み

13:00 庁舎にて完了書類検査

14:30 現地にて出来形検査（現地実測）

16:00 帰庁後、検査復命書の作成・決裁

17:00 残務整理

17:15 退庁

CHECK

検査業務

検査業務では、主に⽔道⼯事の完了検査を実施し
ておりますが、⽔道⼯事の他に庁舎や⽔道施設等
の維持修繕⼯事、業務委託などの多岐にわたる検
査も実施しており、検査員には幅広い知識や経験
が求められます。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

⽔道事業に携わる職員は、誰もが未経験者で⼊っ
てきます。私もどんな仕事を⾏うのか不安でした
が、諸先輩⽅の教えもあり検査員を⾏うまでに成
⻑できました。⽔道事業に携わってみたいと考え
ている⽅はぜひ挑戦してみてください。

１⽇のスケジュール

管財検査課は、管財グループと検査グループに
分かれて業務を⾏っています。管財グループで
は、公共事業の⼊札・契約事務の処理や物品の
購⼊、庁舎、公⽤⾞、遊休地等の維持管理、⼟
地の取得・売却、職場の環境整備・環境対策な
ど幅広い業務を担当しています。検査グループ
では、完了検査業務や設計基準・各種要領書等
の改正、⽔道⽤資材の新規・更新・変更事務の
処理及び⽔道⽤資材に関する検討委員会の運営
などを担当しています。

管財検査課の主な業務

完了検査業務を担当しています。⽔道⼯事などの検
査では、完了書類を受理したのち、14⽇以内に検
査を実施しなければならないため、検査⽇に悪天候
が重なることがしばしばあります。そういった中で
も現地に向かい、出来形検査を実施しております。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:10 出勤 公用車の点検 業務の準備

8:30 占用書類の作成

10:00 現場確認（布設替延長調査等）

12:00 昼休み

13:00 現場立ち合い（断水・洗管作業）

16:00 完了書類のチェック

17:00 翌日処理する業務の確認

17:30 退庁

CHECK

断⽔・洗管作業

⽔道管を接続する際に、仕切弁を操作して⼀旦断
⽔をします。施⼯が終わると閉めていた仕切弁を
開け、洗管作業を⾏い⽔道管内をキレイにします。
場所によって濁りやすい管路があるので、事前確
認を念⼊りに⾏います。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

企業団では、事務仕事だけでなく現場作業を⾏う
課があります。初めは私も不安でしたが、先輩や
上司がしっかり教えてくれるので⼤丈夫です。お
客様とも業者とも顔を合わせる課だからこそ、窓
⼝対応や現場作業、業者指導など多⽅⾯のスキル
を⾝に付けることができます。

１⽇のスケジュール

給⽔課では、お客様からの給⽔申込みの受付や
申込みに伴う⼯事の監督などが主な業務です。
給⽔申込みとは、「新しく家を建てるから⽔道
を引きたい」、「メータの⼝径を変更したい」
など給⽔装置に関する申込みをいいます。申込
みを受けたら実際に現地へ赴き、⽔道管の位置
や道路の状況を確認します。⼯事が始まると、
現場で業者指導をしたり、⼯事内容によっては、
断⽔や⽔道管の洗管作業も⾏ったりします。ま
た、⽔道管が埋設されていない場所での申込み
を受けた場合は、どのように⽔道管を布設する
か考えます。

給⽔課の主な業務

⽔道管が埋設されていない場所での給⽔申込みを
担当しています。新しい⽔道管を布設するため、
既設の⽔道管を配管図や現地でしっかり確認しま
す。現場⼀つひとつ状況が違うため、知識と経験
を積めるよう⽇々様々な現場へ⾜を運んでいます。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:30
出勤 朝礼

中央監視装置にて施設残塩の確認

9:00 採水準備

10:00 採水業務

11:00 水質検査準備

12:00 昼休み

13:00 水質検査

16:00
片付け

水質検査器具及び水質検査室

17:15 退庁

CHECK

採⽔業務

⽔質検査で測定する⽔は、管内全域の⽔道⽔の安
全性を確認するため管内13か所の蛇⼝と⾃⼰⽔源
施設で採⽔しています。採⽔業務は、⽔道⽔の⽔
質を正確に評価するための重要な業務であるため
慎重に⾏うように⼼掛けています。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

私は家で⽔道⽔を飲んでいます。そんな時にふと、
「今⽇も⽔が美味しいな。私たちが検査をして安
全を確認した⽔が家に届き、他の家庭にも届いて
いるんだ。」と思うと誇りを感じます。⼀緒に働
けることを楽しみにしています︕

１⽇のスケジュール

配⽔課は、３つのグループから構成されていま
す。
⽔質検査グループでは、定期的に⽔質検査を⾏
い、お客様に使っていただく⽔が安全であるこ
とを確認しています。
施設管理グループでは、⽔道施設（配⽔池・⽔
源等）の点検や監視、設備改修を⾏い、常に安
定して⽔を供給できるように努めています。
維持管理グループでは、配管図⾯の管理や、安
定して⽔を供給できるように⽔道管の点検・保
守などを⾏っています。

配⽔課の主な業務

⽔質検査業務を担当しています。⽔質検査業務で
は、⼀つの操作間違いが検査結果に⼤きな影響を
及ぼします。検査結果の精度を⾼めるために⾃分
たちで精度管理を計画・実施することで検査技術
の維持向上に努めています。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:10 出勤 業務の準備

8:30
メール・決裁書類の確認

現金出納受渡処理

10:00 予算執行事務処理

12:00 昼休み

13:00 他団体照会等書類作成

15:00 予算編成に係る資料の作成

17:00 業務の振り返り

17:15 退庁

CHECK

次年度予算編成会議

次年度予算編成会議は、他課との予算調整の前に
⾏います。事業内容及び経費は適切であるかを確
認し、時期の調整なども併せて課内で話し合いま
す。予算調整を円滑にすすめるための重要な会議
になります。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

私たちは、住⺠の皆様の⽣活や企業活動になくて
はならない、⽔道というライフラインを⽀えてい
ます。⽔道に興味がある⽅、⽔道事業の未来を考
える仕事がしたい⽅は是⾮応募してください。

１⽇のスケジュール

収⼊・⽀出に関する出納業務、予算・決算に関
する財政業務、財政状況の把握や財政計画の策
定、企業債の借⼊れなど「経営に関わる業務」
のほか、統計資料の作成、事業計画の策定とそ
の進捗管理など「計画に関わる業務」を⾏って
います。どちらの業務も企業団の全般に関わる
業務ですので、企業団が将来にわたって持続可
能な⽔道事業を運営できるよう、常に他部署と
関わりながら業務を⾏っています。

経営企画課の主な業務

⽔道事業業務要覧の作成を担当しています。作成
を通じて、企業団のすべての業務をある程度把握
することができました。多くの資料を取りまとめ
たり新規ページの検討を⾏ったため、納品された
時は達成感がありました。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:20 出勤 業務の準備

8:30 メール・決裁書類の確認

10:00
指定給水装置工事事業者と

打ち合わせ

11:00 現場立ち合い(水道メータ交換)

12:00 昼休み

13:00 担当業務の決裁文書作成

15:00 新サービス導入関連の資料作成

17:30 業務の振り返り 退庁

CHECK

⽔道メータ検針業務

⽔道メータの検針業務は、委託業者が⾏います。
住宅や会社に設置されている⽔道メータを⼀つひ
とつ正確に検針します。検針後は⽔道料⾦を請求
し、収納しています。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

社会インフラを⽀える⽔道事業は世の中にとって
必要不可⽋なものです。社会インフラを⽀えると
いう使命感を持ち、我々企業団職員は仕事をして
います。たくさんある業種の中から本企業団を選
択していただけることを願っています。

１⽇のスケジュール

営業課は、⽔道料⾦の調定に関することや⽔道
メータの管理に関わる業務を⾏っています。⽔
道料⾦の調定に関することについては、⽔道の
開始・中⽌の受付、⽔道メータの検針、⽔道料
⾦の算定、請求、収納まで⾏います。⽔道メー
タの管理に関することについては、法律に基づ
く⽔道メータの交換や⽔道メータの故障や破損
が起こった場合、速やかに交換します。現在は
これらの業務を委託して、営業課は委託業者の
管理・監督・指導を⾏っております。

営業課の主な業務

新しい⽔道料⾦の⽀払⽅法の検討やお客様の利便
性が向上するような新しいサービスの導⼊に向け
た企画⽴案が、現在の主な担当業務です。サービ
スを利⽤していただくお客様の⽴場に⽴つことを
常に⼼掛けて、業務を⾏っています。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:10 出勤

8:30 工事監督員と設計打ち合わせ

9:00 設計図書作成

12:00 昼休み

13:00 メール、決裁書類の確認

14:00 設計図書作成

17:15 退庁

CHECK

設計図書作成

⼯事の規模により差はありますが、だいたい3か⽉
ほどかけて1本の設計図書を完成させます。地形、
道路状況、既設⽔道管、他埋設管の情報を基に各
種材料を組み合わせて、経済的な配管設計を⼼掛
けています。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

CADを触ったことのない職員も⼤勢います。配属
されてから操作を覚えていけば⼤丈夫です。
⽔道は、ライフラインの中でも⽣命に直結する重
要な役割があります。その設計に携われることは
⼤きなやりがいですし、⾃分で設計したものが形
になったときの達成感をぜひ味わってほしいです。

１⽇のスケジュール

①⽔道管の新設や、⽼朽管（法定耐⽤年数を超
えた劣化の激しい管路や漏⽔頻度の⾼い管路）
の更新、管路の耐震化等、様々な⽬的で計画さ
れた⼯事の設計図書（設計図⾯及び設計書）を
作成しています。
②設計図書を作成するために導⼊している「配
管設計CAD積算システム」の改定や管理を⾏っ
ています。
「配管設計CAD積算システム」は、CAD上で設
計図⾯を作成し、連動している積算システムに
て設計書を作成するものです。
③設計書を作成する際に使⽤する単価、歩掛等
の整備をしています。

設計積算課の主な業務

設計図書の作成や、作成する際に使⽤する単価、
歩掛等の整備を担当しています。効率的かつ公平
性のある設計図書を作成できるよう⽇々調査研究
しています。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:00 出勤

8:30 朝礼ミーティング、メールチェック

9:00 条例改正案などの素案の作成

11:00 職員通知の作成

12:00 昼休み

13:00 給与支給額のチェック

15:00 採用担当者打ち合わせ

17:30 退庁

CHECK

広報誌作成業務

管内市町にお住いの皆さまへ定期的に広報誌を発
⾏しています。写真は校正段階のものです。
レイアウトや⾊合い、⽂字フォントなど、ご覧い
ただく皆さまにより親しんでいただけるものとな
るように、校正を重ねて完成します。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

⽔道という分野はあまり馴染みがなく、不安に感
じる⽅も多いかもしれませんが、困難も仲間とな
らば乗り越えられるはずです。最も⼤切なことは、
仕事の向こう側にいる住⺠の⽅に思いを馳せ真剣
に仕事を楽しむこと、だと思います。
ぜひ、皆さんに会えることを楽しみにしています。

１⽇のスケジュール

総務課は、広報誌の作成、PRイベントの企画・
運営、ホームページの管理、防災対策、職員採
⽤や給与⽀給などを⾏っており、業務の種類が
多岐にわたることが特徴といえます。
裏⽅的なイメージのある業務が多い中、PRイベ
ントの企画・運営では、関係者の⽅や内部との
調整、会場設営など、イベント当⽇に向けて時
間や⼿間がかかる分、やり切った時の爽快感は
やりがいを感じるポイントの⼀つです。

総務課の主な業務

職員の労務管理などを担当しています。特殊な事
例があった場合には、関係する法令や過去の事例
などを参考に適切な対応を調べていくことになり
ます。⽂章を読むことが好きな⼈や本に埋もれた
い⼈にはオススメです。

どのような業務を担当していますか︖



あ

時刻 内容

8:10 出勤

8:30 始業
その日の予定、メールの確認

9:00 県補助金対象路線の検討
企業債借入業務の資料作成

12:00 昼休み

13:00 管網検討、水理解析

17:00 業務の振り返り
翌日の予定の確認

17:15 退庁

CHECK

拡張改良検討委員会

企業団の主要⽔道施設の整備に係る計画の⽴案・
審議等を⾏う組織である『拡張改良計画検討委員
会』の事務局となって、審議を適切かつ円滑に進
めるための事務や審議結果を職員に通知すること
などを⾏っています。

新規採⽤職員を⽬指す⽅へ

就職活動お疲れ様です。
就職活動は⾃分を知る良い機会と捉え、前向きに
取り組むことが⼤切だと思います。貴重な時間と
体⼒を割いて、最良の選択をしてください。
その選択肢の⼀つに、私たち愛知中部⽔道企業団
を加えていただけましたら幸いです。

１⽇のスケジュール

⽔道管更新の事業検討や⽔道管の⽼朽化が進ん
でいる地区の管⼝径の検討、企業債の借⼊事務
や補助⾦交付事務、DXの推進やAIを使⽤した⽔
道管の更新計画など当企業団において導⼊する
必要性の調査研究、庁内情報システムの管理及
び更新など、多岐に渡って業務を⾏っています。
当企業団が今後、どのように事業を進めていく
必要があるのかを財政状況を確認しながらより
効率的に経済的になるよう他課とも調整しなが
ら業務を進めています。

事業推進室の主な業務

管路更新の計画に関することを担当しています。
⽼朽化した⽔道管更新の問題は⼤きく、当企業団
も例外ではありません。1年に多くの布設替えをし
ていく必要がある中でダウンサイジングすること
ができないか、⽔理解析を⽤いて管⼝径の検討を
しています。

どのような業務を担当していますか︖



第２章
若手職員インタビュー

企業団を支える若手採用職員にお話を伺いました。



初めまして、令和4年4月1日に入庁いたしました江坂と申します。趣味は、バドミントン、

シュノーケリング、家計簿、水耕栽培、スーパー巡りです。特にシュノーケリングが好きで、

大学時代に家族と旅行した際に潜った海でその美しさに心を奪われました。

大学では有機化学、物理化学を中心に学び、超分子化学を専攻しておりました。

大学では有機化学、物理化学を中心に学び、超分

子化学を専攻したことから、それらを活かした業種に

就きたいと考え、化学に関連した企業、自治体を中心

に企業研究をしました。

また、実際に自らの手や体を動かして作業したいと

いう願望があったため、現場志向の技術職を希望し

ていました。

2022年4月入庁

名古屋工業大学大学院 工学研究科工学専攻

生命・応用化学系プログラム 生命・物質化学分野卒業

プロフィール

自己紹介をお願いします。

就職活動中はどのような視点で企業研究していましたか？

江
坂

技
師

建
設
課
建
設
第
2
グ
ル
ー
プ



企業団を志望したきっかけは、大学の就職課で薦めていただいたことです。その後、ホー

ムページを閲覧し、採用説明会へ参加したことで、水道に対してどの様に化学が使われて

いるかを知り、興味を持ちました。また、企業概要の説明や、先輩職員座談会でお話しいた

だいた内容から、抱いていた公務員に対する前時代的なイメージとは少し違うかもしれな

い…と感じたことも志望したきっかけの一つです。

筆記試験については、市販の参考書を用いてSPI、数的処理、判断推理を重点的に対策

しました。１年前から参考書に取り組み、直前の3ヶ月で過去問題を解きました。

面接試験については、私は非常に緊張しやすいため、友人や家族、大学職員の方にお願

いをして、何度も模擬面接を行いました。また、ホームページに掲載されているアクア・シン

フォニー計画などの事業計画を読み、対策いたしました。

何度も対策いたしましたが、やはり試験前は大変緊張しました。しかし、面接官や人事担

当の方々が温かな雰囲気作りをして下さったので、安心して試験に臨めました。

試験中に問われた内容も基本的なものが多かったので、対策した甲斐もあったためか、

支障なく面接試験を終えることができたと思います。

入庁の決め手は、職員の方々の人柄と情報のわ

かりやすさでした。

職員の方々とお話しした際に、より良い職場環境

を作ろうとする姿勢が感じられ、他の自治体と比べ

て純粋に人柄に惹かれることが多かったからです。

また、情報のわかりやすさについては、ホームペー

ジや計画書類を見た際に、目標・課題などが明確

に記述しており、色使いも明るく飽きにくい工夫が

されていることから、住民の皆様に対して情報を分

かり易く伝えようという姿勢をより感じました。

試験のためにどのような対策をしましたか？

面接試験はいかがでしたか？

入庁の決め手は何でしたか？

企業団を志望したきっかけを教えてください。



最初に任されたのは、老朽管の更

新工事でした。耐用年数期限に近

い、古くなった配水管を撤去するた

めに仮設配管を布設し、新設管に

入れ替える工事です。規模は想像し

ていたよりも大きく、新規採用職員

が担当して良いものかと不安になり

ましたが、先輩、上司の皆さまから適

宜丁寧に教えて下さったので、順調

に進めることができました。

現在は老朽管の更新工事を担当していま

す。また、工事の設計に必要な資料（竣工

図、平面図、給水切替図、土工定規図等）

を揃えたり、工事事業者が企業団に対して

提出する書類の確認作業をしています。

工事が始まってから円滑に進行させるた

め、現場確認や、業者との工程調整、水道

の仕切弁等の操作をすることもあります。

企業団は、仕事への拘束も過度に厳しくなく、要不要を考慮してメリハリのある働き方がで

きる点に良いギャップを感じました。

また、これまで公務員に対して前時代的なイメージがありましたが、タブレット機器の導入検

討、限定的ではありますがテレワークの導入など、積極的に労働環境の改善を試みているこ

とに対して、良いギャップを感じました。

現在はどのような業務を担当していますか？

最初に任されたのはどのような仕事でしたか？

入庁してからギャップは感じませんでしたか？



就職活動を通じて、自分がしたい事、向き不

向きを短い期間で明確にし、さらに試験の対

策まで行うことは大変難しいことだと思いま

した。しかし今振り返ってみれば、自分自身を

知る良い機会でもあったと思います。後悔の

無いように取り組んでください。早めに準備

を行うことが最も大切です。応援しています。

企業団の魅力は、全員で協力し合う姿勢で

す。電話でお客様から漏水事故など緊急の

通報をいただくことがありますが、緊急対応

が必要な電話であると周りの職員が察する

と、自身の仕事を止めて、対応に必要な書類

を集めたり、住宅地図やマッピングシステム

により現場を確認したりします。

他人事だと思わず、全員で協力し、迅速に

対応する様子に、心強さを感じました。

事務、現場などあらゆる場面で活躍することの

できる水道に精通した技術者になりたいと考え

ています。そのためには、まず担当になった工事

を、事故や遅延なく進められるように、知識・経

験を培っていきたいです。

また、土木や舗装に関する資格にも挑戦したい

です。

入庁半年で見えた企業団の魅力を教えてください。

企業団でどのように成長をしていきたいですか？

就活中の皆さんへメッセージをお願いします。



令和4年4月1日から技師として入庁した山本と申します。

趣味は中学の頃から続けている卓球で、張本智和のチキータを絶賛練習中です。土日

はどこかしらの大会に出ているか、社会人のチームで練習して過ごしています。

大学時代は化学を専攻しており、その中でも医療工学という分野の研究に取り組んで

いました。夜遅くまで実験や培養した細胞の世話をすることが多かったので、定時で帰

宅できる今の生活が幸せです。

化学の知識を活かしたい…ただ研究は大学時代にやり切ったので、就職したら研究以

外のことに取り組みたいと考えており、研究員ではなく技師として知識を活かせる職業を

探していました。

また、福利厚生が充実していること、ワークライフバランスがとれること、地元で働けるこ

とを重視して地方公務員を主に視野に入れていました。Ex.) 大学職員、市町職員

2022年4月入庁

名古屋工業大学大学院 工学研究科工学専攻

生命・応用化学系プログラム 環境セラミックス分野卒業

プロフィール

自己紹介をお願いします。

就職活動中はどのような視点で企業研究していましたか？
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大学の「なんでも相談室」で職種・企業を探していたのですが、OBの方が活躍している

会社の中に企業団がありました。企業団の存在を知ったのが募集の始まる直前でしたの

で、説明会には間に合いませんでしたが、技師として地元で働きたい気持ちがあったので、

申し込みました。当時の志望度はそんなに高くなかったですが、面接後に行われた職場見

学で一気に志望度が上がり、入庁することとなりました。

「理系の知識を活かせる」「地元で働く」という自分の就活の軸を基準に、志望動機を作

成しました。もし企業団に入ったら具体的に何をしたいのかを考えて、そこから話が膨らむ

ように作成しました。…と言っても、最初は自分が何をしたいのか、何ができるのかが全く分

からなかったので、まずは水道事業の現状・課題、企業団の情報を収集するために、アクア

シンフォニー計画などを見て調べて理解を深めることから始めました。

集団面接も個人面接も長丁場でしたが、面接官の方々と最初にストレッチを行ったり「緊

張せずに普段と同じ感じでね」と声掛けしてくださったので、リラックスできました。企業団

の知識を試す質問はほとんどなく、人柄に関する質問が多かった印象です。

また、面接官の方が受験者の答えを反復し、その都度確認しながら進めていらっしゃった

ことから、しっかりと人柄を理解するよう努めてくださっていることが分かりました。

二次試験の後に行われた職場見学が入庁の決め手でした。

その際に、人事の方から集団面接の振り返りをいただき、人事

側の視点での意見・アドバイスをいただきました。職員一人一人

だけでなく就活生のことまでも大事に考えてくださることに好感を

持ちました。

また、大学の研究で使用していた実験装置(ICP、GPC)が企業

団でも水質管理に用いられていることを知り、自分と企業団の共

通点を見出したことで一気に親近感がわきました。

試験のためにどのような対策をしましたか？

面接試験はいかがでしたか？

入庁の決め手は何でしたか？

企業団を志望したきっかけを教えてください。



最初は土地勘が全くなかったので、いろいろ

な現場に回ることが主な仕事でした。自分が

担当する工事も決まっていたので、道を覚え

ながら実際に水道工事を見て、作業工程や

専門用語を早く理解しようと必死でした。

覚えることが多すぎて頭がパンクしそうでし

たが、上司の方々が「一度聞いたら全部覚え

て！なんて言う人はいないから、分からないこ

とは何度でも聞いてね。」と優しく声をかけて

くださり、安堵感で肩の荷が下りました。

老朽管の更新を行うために水道工事の現場

監督として、ヘルメット・作業服・長靴を着て現

場に立ち会ったり、工事区域内の住民の方が

お水を使用する前に、洗管作業を行って水道

管の中の水をキレイにする作業をします。

また、急な漏水や事故が発生した際に現場

対応をすることもあります。もちろん現場だけ

でなく、道路占用や工事書類などのデスク

ワークも行っています。

大学時代は研究活動で夜遅くまで残ることが多かったので、入庁当初は「こんなに早く

帰っていいものか」と驚きました。休みも取りやすく、プライベートの時間も十分にとれるので

ワークライフバランスがとれる職場だと思います。また、これまでは研究室や部活など結果が

第一のコミュニティにいることが多かったですが、企業団にはピリピリとした雰囲気がなく、穏

やかな方が多いので驚きました。居心地がよく、いいギャップでした。

現在はどのような業務を担当していますか？

最初に任されたのはどのような仕事でしたか？

入庁してからギャップは感じませんでしたか？



企業研究を進めていくうちに「なんか違うかも」と感じることは

よくあります。私は材料の研究をしていたので、研究仲間と同じ

ようにメーカーばかり調べていましたが、しっくりこないままなんと

なく３月を迎え、急いで公務員試験の準備を始めました。今思え

ば、その違和感を蔑ろにしていなければ、もっと余裕をもって公

務員試験の準備ができたと思います。

周りの人に流されず、自分の気持ちに正直になって就活を頑

張ってください。

まず、休みが取りやすいです。入庁当初は周りに男性職員しかおらず、女性特有の体調面

の心配がありました。しかし、上司の方々が気にかけてくださり、無理せず働ける環境なのは

魅力の一つだと思います。

また、以前に住民の方から「女性で作業服かっこいいね、頑張ってね」とお声がけいただい

たことがあり、仕事のモチベーションにつながりました。住民の方と直接関われることも企業

団の魅力だと思います。

「今日が一番若く、最も経験豊かな日」を

モットーに、好奇心を持って仕事に取り組み、

先輩や後輩から頼られるような人に成長した

いです。

また、建設課で唯一の女性職員なので、男

性職員の方が「女性だからこれは・・・」と現場

仕事で気を遣われすぎることがどうしてもあり

ます。そういう見えない小さな隔たりをできるだ

け解消して、女性が技師になるハードルを少し

でも下げられたらいいなと思います。

入庁半年で見えた企業団の魅力を教えてください。

企業団でどのように成長をしていきたいですか？

就活中の皆さんへメッセージをお願いします。



第３章
職員データ

企業団に勤める職員（１００人）のデータを公開します。

企業団のリアルをしっかりと知っていただき、

受験申込みを検討する際の参考にしてください。



男(86)

⼥(14)
20代(20)

30代(25)

40代(21)

50代(31)

60代(3)

10年未満(32)

10年以上20年未満(18)

20年以上30年未満(17)

30年以上(33)

新卒(89)

中途(11)

過去10年で⾃⼰都合退職者は１名のみ︕

平均年齢は42.6歳︕

事務(70)

技術(30)



⼟⽊系(13)

電気系(6)

化学系(4)

機械系(3)

その他(4)

豊明市(5)

⽇進市(21)

みよし市(17)

⻑久⼿市(7)

東郷町(21)

名古屋市(17)

豊⽥市(4)

刈⾕市(6)

東海市(2)

法律系(12)

経済・経営学系(10)

社会学系(12)

教育系(10)

⼟⽊・機械等技術系(12)

その他(14)

賃貸(13)

実家(3)

持ち家(4)



第４章
キャリアビジョン

企業団に入庁したらどのようなキャリアを形成できるんだろう？
就職先を考える上でキャリア形成は気になるポイントですよね。

この章では、実際の職員のキャリアを、
ライフステージの移り変わりと共に紹介します。



大学時代 打ち込んだこと

変わりゆく暮らし。変わらない責務。

愛知中部水道企業団入庁
工務部建設第２課
建設第３係 配属

営業部給水課
給水第２係 配属

総務部総務課
庶務人事グループ 配属

工務部建設課
建設第１グループ 配属

公益社団法人日本水道協会
調査部調査課 出向

経営企画課
事業計画グループ 配属

経営企画課
経営・総合計画グループ 配属

給水課
給水装置申請グループ 配属

大学時代で一番記憶に残っていることは、ラクロスサー

クルでの活動です。東海制覇という目標の達成に向けて、

練習を重ね、打ち込んだ日々は、今でもふと思い出すこ

とがあり、大切な思い出の一つであることを認識します。

チームでの活動は、今、業務を行っていく中でも活きて

いるように感じます。

2007 2010 2014 2015 2017 2019 2021 2022

26 30 31 33 35 37 382319
2003

信州大学
工学部社会開発工学科 入学
ラクロスサークル 所属

結婚 長男誕生 長女誕生住宅購入
愛知県へ
引っ越し

関東へ
引っ越し

9年目 13年目技 師 主 任 主 査

内緒の話

愛知教育大学
男子ラクロス部コーチ 就任

経 営 企 画 課 経 営 ・ 総 合 計 画 グ ル ー プ

竹 谷 主 査

2 0 0 7 年 4 月 入 庁 [ 1 6 年 目 ]

信 州 大 学 工 学 部 社 会 開 発 工 学 科 卒 業

プロフィール

水道は生命を支える｢飲み水｣であるとともに、生活や産業を支えるライフラインとして24時間欠かせないものです。安心していつでも飲める品質や安定供給

を維持していくことはもちろん、コストやサービス面を含め、お客さまのさまざまなニーズに応えていくことがこれからの水道事業に求められています。

人々の考え方、文化、価値観、暮らし等が時代とともに変わりゆく中で、水道事業で働く私たちは、常に変わることのない「安心、安全な水を安定して供給

する」という責務があり、住民の皆さまが安心して暮らし続けられる地域を守る役割を担っています。

大変有難いことに、様々な部署、課を経験させていただ

いています。現場監督、お客さま対応、広報、防災、事

業計画、経営、会計、法制執務等、大学では学んだこと

の無い内容の業務を経験することができています。

現在担当している予算・決算については、異動当初、全

く知識無しでしたが、周囲の職員の皆さまから手取り足

取り教えていただいて、徐々に知識を深めることができ

面白さを感じています。

業務の状況にもよりますが、基本的に定時勤務で、休暇

を取得しやすい雰囲気です。そのため、プライベートの

時間は、趣味、資格試験、家族との時間等、有意義に過

ごしている職員が多いように感じます。野球、ゲーム、

アニメ、漫画、クイズ、キャンプ、ランニング、自転車、

大食い、映画、ラーメン、畑、バレーボール、子育て、

家購入、釣り等 なんでもござれ！

皆さんがいろいろ教えてくれますよ！

入庁から今まで やりがい・面白さ ワークライフバランス 充実したプライベート 将来 今後の目標

◎ 愛知中部水道企業団の良いところ × 愛知中部水道企業団の悪いところ

職員の皆さまが水道事業のプロフェッショナルです。

それぞれ得意分野があり、困った時は誰でもすぐ教えて

もらえることが良いところであると思います。

また、人情に厚い方が多いので、プライベートの相談に

も親身に対応してくれます。

皆さんへのメッセージ

課題の一つとして、水道事業が人口に依存する事業であ

るため、人口減少社会が到来することにより、主な収入

である料金収入が減少していくことが挙げられます。

その他にも課題は山のようにありますが、持続する水道

事業を運営することにやりがいを感じています。

就職活動大変お疲れさまです。

就職活動をする中で、自分のしたい事や自己分析など、悩むことが多くあるかと思います。なかなかうまくいかず、気持ちが

盛り下がってしまうこともあるかもしれませんが、不安をコントロールし、納得いくまで動いて、自分にとって一番の仕事と

出会ってください。

もし、愛知中部水道企業団に興味を持ち、入庁を希望していただいているのであれば、一緒に業務ができることを楽しみにし

ています。頑張ってください！

今後５年の目標としては、第3次アクア・シンフォニー

計画改訂版の策定に関する業務に携わり、完成に向けて

取組んでいきたいと考えています。

今後10年の目標としては、まだ、経験したことが無い業

務が多くあるため、いろいろな課を異動して経験してい

きたいと考えています。

プライベートでは、美しい文字を書けるようになるため、

ペン字練習を頑張ります。笑

キャリアステップ

１年目

ここだけしか

言えない 笑

異動回数 ５回
在籍年数 １６年
異動頻度 ３．２年ごとに異動



大学時代 打ち込んだこと

水だけじゃない。人と未来を繋ぐ仕事。

愛知中部水道企業団入庁
工務部維持管理課
維持係 配属

営業部給水課
給水装置申請グループ 配属

総務部総務課
庶務人事グループ 配属

大学時代に最も打ち込んだことは、水泳部での活動です。

編入学ということもあり、一般的な大学生よりも在籍期間

は短くなりましたが、インカレや国体を目指す仲間たちと

切磋琢磨し、時には体育会としての在り方やトレーニング

の方針などで意見がぶつかり合ったこともありましたが、

今思えば大切な思い出ばかりです。

本企業団でも仲間たちとチームとして業務にあたる機会は

多く、培った経験は今もなお活きていると感じます。

2012 2020 2022

27 30 32 342421
2009

南山大学
総合政策学部総合政策学科 編入学
体育会 水泳部 所属

結婚 長男誕生 次男誕生

9年目
主 任

内緒の話

総 務 課 庶 務 人 事 グ ル ー プ

権 田 主 任

2 0 1 2 年 4 月 入 庁 [ 1 1 年 目 ]

南 山 大 学 総 合 政 策 学 部 総 合 政 策 学 科 卒 業

プロフィール

私たち職員は、「安心、安全な水を安定して供給する」という使命のもと、一致団結して事業に取り組んでおりますが、実は水を供給することにのみ特化してい

るわけではありません。職員の特色かもしれませんが、どの職員も水道水をご利用いただく皆さま、ホームページをご覧いただく皆さま、次世代を担う新規採用の

仲間たちなど、対象は様々ですが“水”だけではなく、その先にある“人”と“未来”を考えながら事業に取り組んでおります。

人が人を思い、未来を描きながら仕事をするからこそ、より高度なサービスが生まれ、住民の皆さまが安心して暮らし続けられる地域が創生されます。

入庁時、８年目までに全ての部門を経験し、広く業務に

携わり、企業団全体を支えられる職員になりたいという

思いを持っていました。毎年度実施されるヒヤリングの

際に、希望を伝えてきたこともあったためか、ジョブ

ローテーションしていただき、目標が達成されました。

本企業団は、職員一人一人の悩みや思いをヒヤリングに

より聞いてもらえる機会が設けられています。

悩みや不安があった際は、是非活用してください。

入庁から今まで 丁寧なヒヤリングと目標達成 ワークライフバランス 充実したプライベート 将来 今後の目標

◎ 愛知中部水道企業団の良いところ × 愛知中部水道企業団の悪いところ

職員全員の顔と名前を覚えられるところです。職員数が

100名前後であり、一つの庁舎で仕事をすることから、

職員全員と関わり合い、相互に連携することがほとんど

です。大きすぎず、小さすぎず、程よい規模の事業体を

お探しの方にはおすすめです。

皆さんへのメッセージ

新しい物事に対して思考が凝り固まりがちになることが

悪いところだと思います。

意識改革を図ることは非常に困難ですが、新しい物事を

組織に浸透しやすい形で企画・立案し、事業として形と

なることにやりがいを感じています。

私が就職活動をしていた時代と比べて、現在はさらに情報化社会が進み、ＳＮＳやアプリなど情報収集できる媒体も多岐にわ

たり、どの情報を信じて良いか迷う方も多いのではないかと思います。

私たち採用チームは、就職活動中の皆様が求める情報を適切に公開するため、見やすくわかりやすい資料を作成し、ホーム

ページや採用説明会などを通じて、これからも発信していきます。また、応募いただいた皆さまに対しては、今後もオンライ

ンや対面による面談を実施し、企業団への就職に向けた悩みや不安を解消しながら試験を進めていきます。

今後も受験いただく皆様にとって、より良い試験となるように採用チーム一丸となって対応いたします。

今後５年の目標としては、担当している採用事業に引き

続き携わり、広報から内定までの取り組みをＰＤＣＡサ

イクルにより改善します。また、就職活動中の皆さまか

らご選択いただける事業体となるため、各方面から情報

収集し、より良い試験制度を目指して改良していきます。

今後10年の目標としては、これから増える若手職員の声

に耳を傾け、信頼関係を構築し、良き相談相手となれる

よう努力します。

キャリアステップ

１年目 主 事

業務の状況によりますが、多くの職員は定時で勤務を終了

して帰宅します。また、どの部署も休暇を取得しやすい雰

囲気であるため、安心して休暇を取得できます。

地震などの非常時を除いて、拘束される時間が少ない点は、

本企業団ならではの良い部分であると思います。

私も充実したプライベートの時間で、趣味の読書や家事・

育児に専念できるため、企業団に入庁できて本当に良かっ

たと思います。

名古屋市立富田高校
水泳部 コーチとして活動

2015 2018

長久手市へ
引っ越し

ここだけしか

言えない 笑

異動回数 ２回
在籍年数 １１年
異動頻度 ５．５年ごとに異動





最後までご覧いただきありがとうございました。
私たちの職場の雰囲気は伝わりましたか？

一人でも多くの方から受験申込みいただけましたら幸いです。

採用担当者はいつでも皆さんの味方です。
困ったことがありましたら、お気軽にお問い合わせください。


